

Acción Demócrata

—: ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA :—

AÑO III Vale **0.10 Cts.** San José, Costa Rica, Sábado 7 de Diciembre de 1946 No. 145

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

SE CUMPLE UNA PREDICCIÓN DE NUESTRO PERIÓDICO

En la edición de nuestro periódico correspondiente al 28 de setiembre último, afirmamos que Calderón Guardia rompería con el comunismo. Efectivamente, el domingo fué publicado un reportaje del "cristianísimo" en que declara solemnemente su desapego a la doctrina comunista. Reproducimos nuestro artículo del 28 de setiembre, sin comentarios, para que juzguen nuestros lectores sobre la eficacia de nuestras predicciones:

EL DOCTOR CALDERÓN GUARDIA SIMULARA UN ROMPIMIENTO CON EL COMUNISMO

En fecha muy próxima dará un reportaje anunciando su rompimiento definitivo con el COMUNISMO y su adhesión incondicional a la política internacional de los Estados Unidos.

Sensacional "bluff" político será éste y nos anticipamos a denunciarlo teniendo en nuestro poder informaciones fidedignas

Al día siguiente de la llegada al país, como recordarán nuestros lectores, el Dr. Calderón Guardia anunció en un reportaje como los que él sabe hacer—lleno de frases efectistas y melosas y de persuasivos argumentos—que su inquebrantable decisión era buscar tranquilidad y sosiego, como el más humilde y disciplinado soldado de lo que él llama su "PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL"—pero que, no obstante, atacará el mundo de ese su "partido" en lo que a lo político pudiera referirse.

Entre líneas quedó dicho, pues, que el doctor Calderón Guardia será de nuevo lanzado o proclamado candidato a la presidencia de la República porque los más destacados elementos de ese llamado "Partido Republicano Nacional"—don René Picado entre otros que figuran como Presidentes efectivos, según publicación hecha para efectos electorales—han proclamado sin ambages ni reticencias que lucharán porque él vuelva a ocupar la Primera Magistratura de la Nación, poniendo en juego sus recursos y sus influencias sin límite ni reserva alguna.

Hay, sin embargo, un pequeño escollo en el camino y es la alianza entre el "calderonismo" y el "comu-

nismo" que—en las circunstancias que actualmente han surgido en lo internacional, constituye un serio problema, toda vez que los Estados Unidos de Norte América—según se sabe—están decididos y resueltos a

(Pasa a la página TRES).

Aceptadas por los Partidos Unión Nacional y Cortesista las bases propuestas por el Partido Social Demócrata para la Convención Nacional Opositora

CARTAS INTERCEPTADAS

Excelentísimo señor Víctor M. Sanabria, Arzobispo de San José.

Hablan los cables de que Monseñor Aloysius Stepinac, Arzobispo de Yugoslavia, ha ingresado a un Hospital gravemente dañado de los pulmones. Enfermo, hostigado, pobre, sin honores, tirado en una mala cama se halla el valiente prelado que supo enfrentarse al totalitario Comunismo de su país, y terminó siendo condenado a trabajos forzados por el Mariscal Tito.

No tuvo el ilustre sacerdote la sutileza suficiente para notar que el grupo político que domina dictatorialmente a Yugoslavia, no se denomina Partido Comunista Yugoslavo, sino que se llama Frente Patriótico. Se atuvo a los hechos y no a las etiquetas; y al levantarse lleno de fe y de valor moral frente a los hechos, los hechos—más poderosos que él—concluyeron por ajsularlo.

Dígame con franqueza Monseñor Sanabria—que ya ha levantado su voz para condenar la persecución de que el Comunismo ha hecho víctima a Stepinac—si no es más importante, para sostener la fe del pueblo en su Religión Católica, el martirio que la diplomacia de sus prelados.

JUAN PUEBLO.

Falta la aceptación del PARTIDO DEMOCRATA para que se pueda hablar de que existe un acuerdo total y definitivo

Desgraciadamente parece que el Comité Ejecutivo de dicho Partido presentará nuevas objeciones, en cuanto al procedimiento de escogencia de los "delegados" o "electores", insistiendo siempre en la proposición de que una asamblea previa tome los acuerdos que la Convención ratificará luego, para asegurar así—según dicho Comité—, el éxito y, sobre todo, el apoyo del capitalismo.

En nuestro último número dimos cuenta de que el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA había presentado, por mediación de sus delegados en el Comité de Unificación, los puntos concretos que servirán de base a la organización de la CONVENCION NACIONAL OPOSICIONISTA.—Hoy estamos en capacidad de proporcionar a nuestros compañeros del Partido, así como a nuestros lectores y simpatizantes en general, en una forma más concreta y exacta, los puntos en cuestión,

que son los siguientes:
1) — Los Partidos DEMOCRATA, CORTESISTA, UNION NACIONAL Y SOCIAL DEMOCRATA concurrirán a la CONVENCION NACIONAL OPOSICIONISTA con igual representación, fijándose, de común acuerdo, el número de "electores" o "delegados" que acreditará cada Partido.

2) — Cada Partido designará libremente sus "delegados" o "electores", atendiendo a la enumeración de categorías profesionales y económico-sociales, en general, hecha por el Partido Demócrata en su comunicación dirigida al Comité de Unificación con fecha 20 de Noviembre último, ampliará esa enumeración para incluir la representación estudiantil y la de los regidores municipales opositoristas con la advertencia expresa—además—de que toda designación debe recaer en elementos genuinamente opositoristas.

3) — Se fijará la fecha definitiva más próxima que resulte conveniente para la celebración de la Convención.

4) — Serán creados o constituidos, de inmediato, comités conjuntos de prensa y radio, que tendrán a su cargo la propaganda preparatoria de la Convención, debiendo financiar se por iguales partes entre los Partidos las actividades de tales comités.

5) — Se organizarán reuniones

OTRA VEZ LOMBARDO TOLEDANO Se retira Albertazzi de la política?

Realmente, el "líder" mexicano no pierde oportunidad de mostrar su oratoria en cuanto congreso sindical se celebre en América. En Costa Rica dejó un mal recuerdo, y lo consideramos non-grato para nuestro pueblo.—Carta de don Juan Mendoza

Sr Director de "Acción Demócrata".

Mi buen amigo:

He visto por ahí, en periódicos oficiales de la tarde, que vuelve al país el señor Vicente Lombardo Toledano, el millonario azteca que ha podido amasar una fortuna a cuenta de sus demagógicas intervenciones.

Yo le escribo esta carta, para recordar a los costarricenses, brevemente, por qué el falso apóstol de las reivindicaciones obreras continentales es personaje non-grato para nuestro pueblo.

El señor Lombardo Toledano es un gran orador. Seguro que debe tener inteligencia. Pero ese talento que reconozco al mexicano se ha puesto al servicio de causas innobles. Ha metido la pata repetidas veces en nuestra política interna, con una frescura derivada, posiblemente, de sus poderes que juzga continentales. La última vez, Lombardo Toledano se fué casi huyendo, tal era la indignación que contra él sentían los costarricenses. Más adelante tuvo intervención en aquella far-

(Pasa a la pág. CUATRO)

Esa es la pregunta que se están haciendo los costarricenses.

De recientes declaraciones del propio interesado parece desprenderse su intención de retirarse de la política y de la literatura para dedicarse a otras actividades

En varios círculos se comenta en la actualidad, y no sin regocijo, lo que parece ser una sana intención del conocido diputado brocha Albertazzi Avedano. Como todos saben, el señor Albertazzi ha sido diputado oficialista de los tres últimos Gobiernos, sin que el país haya derivado absolutamente ningún beneficio de su actuación, que se ha limitado a defender con injurias, cuanto proyecto envíe el Poder Ejecutivo.

Entre los proyectos que el señor Albertazzi ha defendido o firmado, se cuentan el que re-

dujo a tres el número de Municipios, la reforma electoral que el pueblo echó abajo el 15 de mayo, la que permite la entrada de los jesuitas al país, el abortado intento de quitar al Banco de Seguros el departamento de riesgos profesionales con el objeto de liquidar a esa institución, el tratado de límites con Panamá de 1938, y otros de ese jaez.

Ahora, en carta dirigida a don Joaquín Vargas Coto y que apareció en "La Nación" del último domingo, el señor Albertazzi

(Pasa a la página TRES).

El programa del Partido Social Demócrata puede y debe ser lógicamente la bandera bajo la cual se agrupan en esta hora de tempestad las fuerzas de la ciudadanía

Faltaría gravemente a mi deber de soldado de un partido político-ideológico en cuyas filas milito desde su fundación, si no les manifestara que todos y cada uno de los puntos de vista que su encuesta contempla, están contenidos en el programa del "PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA"

La oposición no debe tan sólo preocuparse de la situación electoral propiamente dicha, con ser tan importante, sino también de ir abordando la solución de los problemas económico-sociales que afronta el país.

Está en la conciencia de todos la necesidad de un sincero ordenamiento de la Hacienda Pública tomando en consideración no sólo las necesidades sino también la capacidad económica del país

Mientras en el Gobierno ejerzan funciones de comando los hombres responsables de los delitos electorales que han arrastrado al país a la deplorable situación en que se encuentra, no es lógico esperar que la libertad electoral resplandezca en los próximos comicios

Señores Luis Barahona, Mario Leiva, Bruce Masís, y Compañeros, en Cartago:

Por estimar que el interrogatorio planteado por ustedes a varios ciudadanos entre los cuales me han hecho el honor de contarme, es de gran importancia para el país y de honda trascendencia en el momento político que vivimos, me apresuro a contestarlo, a reserva de ampliar en el futuro los conceptos que me propongo esbozar. A la primera pregunta, respondo que si la oposición al régimen imperante tiene una razón política y filosófica de existir debe presentarse a la lucha como una unidad homogénea y no como la compactación ocasional y transitoria de partidos que sus-

tentan tendencias diferentes.

A la segunda, que en mi concepto es cosa elemental que tal Partido, para que merezca tal nombre, debe constituirse a base de una organización democrática, lo cual significa que en ella debe darse intervención preponderante y definitiva al sentimiento popular y que su estructura ideológica debe ser tal, que esté en capacidad de hacer respetar los anhelos y los derechos populares en cualquier campo al cual se vea compelido a acudir.

A la tercera, que desde el principio de esta contienda me ha parecido que el Partido de la Oposición no debe tan sólo preocuparse de la situación electoral propiamente dicha, con ser tan importante, sino también



de ir abordando la solución de los problemas económico-sociales que confronta el país.

A la cuarta, no tengo el menor inconveniente en declarar que siempre estimé como un alto progreso institucional encaminado a lograr el establecimiento de la verdadera justicia social, la promulgación de las garantías sociales como parte de la Constitución de la República. Por eso me he dolido tanto de que esa sabia inspiración de los tiempos nuevos, se desnaturali-

Para que las leyes sociales ejerciten su verdadera función redentora de las clases menos favorecidas, sólo podrá obtenerse bajo una organización científica de la producción agrícola e industrial.

Siempre estimé como un alto progreso institucional encaminado a lograr el establecimiento de la verdadera justicia social, la promulgación de las garantías sociales como parte de la Constitución.

Por eso me ha dolido tanto que esa sabia inspiración de los tiempos nuevos, se desnaturalizara usándola como simple recurso de propaganda electoral

La legislación social debe mantenerse sin prejuicios personalistas de ningún género, y debe dársele un adecuado desarrollo científico y realista a fin de que produzca los bienes a que está destinada.

Texto de la contestación enviada por nuestro distinguido compañero doctor don Antonio Peña Chaverria a la encuesta política hecha por don Luis Barahona y compañeros de Cartago

blemas que está acarreado a las actividades de la vida nacional.

A la quinta pareciera ocioso contestar ya que está en la conciencia de todos la necesidad de un sincero ordenamiento de la Hacienda Pública tomando en consideración no sólo las necesidades sino también la capacidad económica del país.

A la sexta, que es precisamente el contenido económico real que ha faltado a las leyes sociales, para que ejerciten su verdadera función redentora de las clases menos favorecidas, sólo podrá obtenerse bajo una organización científica de la producción agrícola e industrial que propicie su desarrollo en vez de producir el desaliento que la ac-

tual desorganización ha determinado.

Y a la séptima, es fuerza responder, ya que estamos en un ejercicio de sinceridad y de entereza cívicas, que mientras en el gobierno ejerzan funciones de comando los hombres responsables de los delitos electorales que han arrastrado al país a la deplorable situación en que se encuentra, no es lógico esperar que la libertad electoral resplandezca en los próximos comicios. Lo cual no quiere decir que el Partido de la Oposición, constituido sobre las bases filosóficas, políticas y sociales que quedan enumeradas, deba por eso resignar su acción y convertirse en simple espectador de

(Pasa a la pág. TRES)

EDITORIAL

LA ULTIMA COMEDIA

En los últimos días, los costarricenses hemos podido enterarnos de dos cosas: ni el Dr. Calderón Guardia tiene que ver nada con el comunismo costarricense, ni el grupo comunista tiene que ver con el candidato del gobierno. Como se ve, cada grupo del ya olvidado "bloque de la victoria" reniega furiosamente de sus amigos, queriendo indicar que han llegado a un rompimiento definitivo.

El candidato del gobierno ha dicho en reportaje al periódico oficial de la mañana: "Yo no soy comunista". Y el jefe del comunismo ha expresado en una de sus acostumbradas charlas radiofónicas: "Yo no soy calderonista". Las gentes que siempre los han considerado una misma cosa, están atónitas ante el descubrimiento.

Pero a pesar de la habilidad con que han querido rodear esta maniobra, no han podido salirse de la suya. Este periódico denunció anticipadamente la jugarreta, en su edición del 28 de setiembre. Dijimos entonces que el candidato del gobierno simularía un rompimiento con los comunistas, para aparecer ante el Tío Sam como un enemigo del expansionismo soviético. Informamos que se trataba de una maniobra cuidadosamente preparada, que pretendía coger de sorpresa a los incautos. Ahora, corroborando todos los puntos de nuestra información de hace más de dos meses, el candidato del gobierno ha salido a decir que no es ni ha sido nunca comunista, pues lo que él graciosamente llama "mi política social" se inspira en las doctrinas pontificias. Que los nexos con el comunismo costarricense han sido puramente casuales, y que no tiene compromisos con los camaradas.

Por su parte, el líder Mora no quiso quedarse atrás. En un discurso pronunciado el sábado último desde la estación ra-

diodifusora que le sirve de vocero, trató de explicar a sus asombrados oyentes las diferencias que separan a los comunistas de la candidatura oficial. Luego, gastó buena parte de su tiempo en un deslinde entre "burguesía progresista" y "burguesía reaccionaria". Burgueses progresistas son los Calderón y Cia.; y los burgueses reaccionarios somos nosotros.

Habla el candidato del gobierno, con una audacia que sólo puede ser explicada por la ignorancia de estos temas, de "mi estructura ideológica". Y resume su doctrina en esta fórmula que juzga muy original: avance sin violencia. Nosotros hemos de decir que no reconocemos ninguna "estructura ideológica" en el candidato oficial, a no ser que se aplique este nombre a la defensa instintiva de promulgar leyes sociales para tapar el desastre administrativo y el filtradero de los dineros públicos. Esto, a pesar de la terquedad de un diputado gobiernista y cacique puntarenense, que se empeña en ver en el reportaje del candidato oficial una muestra acabada de sabiduría y ponderación.

Este reportaje que comentamos es expresión de una farsa política, en todo, desde las máscaras hasta el decorado, es representación de comedia. Es una más, de toda la serie de farsas que han emprendido los hombres de gobierno para conseguir los propósitos que llenen su vanidad o satisfagan sus apetitos.

No puede el candidato del gobierno renegar de los comunistas costarricenses, porque pudo sostenerse en el poder sólo por la violencia organizada del comunismo; ni pueden los camaradas renegar de Calderón y Cia., porque los une a ellos toda una serie de atentados contra el patrimonio económico y moral de los costarricenses. Caldero-comunismo, dice nuestro pueblo-

Y el pueblo inventa vocablos para designar con ellos realidades. Así, aunque el candidato oficial diga desde "La Tribuna" que nada tiene que ver con los comunistas, y los camaradas digan desde las estaciones que sirven sus intereses que están desligados de Calderón y Cia., el pueblo costarricense sabe que hay un caldero comunismo que siempre ha de entenderse, aunque fabriquen comedias para indicar que están divididos.

Mientras la situación internacional no adquirió tales relieves de gravedad como ahora, el candidato del gobierno estuvo públicamente manteniendo la amistad de los comunistas. Pero desde el momento en que se planteó con caracteres ásperos la lucha entre Oriente y Occidente, representados por la Unión Soviética y los Estados Unidos, Calderón y Cia. no quiere que se les considere amigos de los amigos de Rusia. Entonces han planeado la farsa, acudiendo al viejo cuento del "socialismo cristiano"; idea generosa que nuestros politiqueros no han tenido escrúpulos en rebajar hasta la demagogia para obtener sus propósitos de mango-neo.

No hay, pues, tales diferencias entre calderones y comunistas. Todo se reduce a una táctica habilidosa que nuestro periódico denunció hace dos meses. Todo se reduce a una nueva comedia política, montada por los mismos empresarios de siempre.

COMITÉ CANTONAL DE SAN JOSÉ

A los miembros de la Asamblea Cantonal de San José, de Provincias y Agricultores simpatizantes de nuestro Partido, se les avisa:

Que la conferencia mensual sobre cuestiones y problemas de interés nacional estará este mes a cargo del

ING. DON RAMON ELIAS RAMIREZ,

y el tema será: "EL FUTURO AGRICOLA DE COSTA RICA EN RELACION CON EL REGADIO Y LAS GRANJAS EXPERIMENTALES".

En el local del Partido, el próximo martes diez del corriente, a las 8.30 p. m.

Podrá hablar el galeno Calderón de una inversión de los dineros de los empréstitos norteamericanos que nos llegaron como flujo de la guerra y llamarla suya

Pero decir que de su parte hubo una política social es pura demagogia

Golpe de efecto para seducir a los babiecas es lo que el galeno Calderón Guardia ha pretendido dar declarando no ser comunista. No faltará uno que otro de esos babiecas con acceso a los periódicos que deje oír sus alabanzas. La paradoja nos recuerda un pasaje que leímos en una edición de la barata de "Los Caballeros de Aristófanes, hace ya algún tiempo cuando aún era posible leer a los griegos eminentes. Se desentendía a Cleón empuñado en ganar popularidad para lo cual reunió un día a sus amigos y les manifestó que, hallándose a punto de administrar la república, veíase obligado a renunciar a todo género de afecciones para ajustar sus actos sólo al más puro criterio de justicia".

Es el mismo recurso demagógico usado por todos los políticos de todos los tiempos. Creen lavar sus pecados cometidos en daño de una nación abjurando públicamente sus afecciones, de las que estimularon desde el Poder no para engrandecerse y engrandecer sus funciones, sino para encubrir toda suerte de miserias. El Poder los deja llenos de nostalgia y cuando ven armada la maquinaria electoral que puede llevarlos con escarnio otra vez al gobierno, a "administrar la república", nada tienen que ver con la camarilla que tuvieron compartiendo con ellos el mando.

Las afecciones comunistas del galeno Calderón datan de la segunda mitad de su administración. Es precisamente la época en que, como consecuencia de las monopolías de la Guerra, este país se ve invadido por un flujo de dinero que en su mayor parte lo recogen las arcas del Gobierno. El dinero de los Estados Unidos que están afanados en conquistarse voluntades en América para contrarrestar la perniciosa influencia nazí desarrollada metódicamente durante muchos años. En lugar de darnos armamentos para que nos defendamos, entrega enormes empréstitos a cada Gobierno de por acá, sin cuidarse de que tengan una inversión provechosa para las naciones beneficiadas. A la administración del galeno Calderón le toca el turno de ese flujo en su segunda mitad. Durante su primera nada se había emprendido en ningún orden de cosas y ni siquiera asomaban las preocupaciones de tinte social que luego brotan como plaga por todas partes. No tenía el galeno tratos con los comunistas que hasta entonces ocupaban un puesto de lucha en la vida nacional. Más bien los veía alentados

en su programa depurador por una considerable masa de ciudadanos descontentos que manifestaban su repudio votando en las elecciones por candidatos a diputado comunistas. La ciudadanía creía en el espíritu combativo de algunos comunistas y no para demostrarles adhesión a doctrina política alguna, sino para patentizar su asco por el mal gobierno, les daba votos electorales y acudía a sus mítines cuando había que protestar. Los comunistas por su parte parecían dispuestos a no comprometerse por el halago del gobernante. Es más, nadie vislumbraba siquiera un posible entendimiento entre el galeno Calderón y los comunistas siendo como eran tan grandes las diferencias que los desunían.

Pero el flujo de dinero de la Guerra fue la puerta abierta para que entraran los comunistas a palacio en la segunda mitad de la administración Calderón. Apareció poco a poco la preocupación social que hasta entonces no se veía en ningún hombre de ese Gobierno. No se caracterizó por grandes estudios de las condiciones económicas y sociales del país, ni siquiera por estudios de ninguna clase. El galeno Calderón resolvió todo el problema enviando a copiar a Chile la organización del Seguro Social y encargando un Código de Trabajo a quien aquí encontró apropiado para ese menester. De suerte que ni Seguro ni Código son nuestros, ni responden a necesidades de la realidad del país. Quién fabricó el Código mercedó en las legislaturas de México y otras naciones y presentó su trabajo a un Gobierno que lo único que deseaba era dar una legislación que sorprendiera a unos y halagara a otros. Los halagados fueron los comunistas que ya eran colaboradores de Calderón. Y colaboradores en firme puesto que había operado el milagro de convertirlos a él, de hacerlos sus satélites.

A los hombres de aquel Gobierno la pléora de leyes importadas nada les preocupaba y por eso impulsaron a una mayoría sumisa del Congreso la obligación de pasarlas todas sin alteración alguna. Por lo que a esos hombres sí importaba era el flujo de dinero que la Guerra hacía llegar hasta ellos. Necesitaban darle no los destinos que el Gobierno norteamericano pensaba que podía darselos en una nación empobrecida, sin agricultura, sin industrias, sin caminos, sino las inversiones que una camarilla ávida de plata exigía. Contra esa avidéz,

organizada por cálculo, no encontraba la camarilla gobernante otra censura que callar que la de los comunistas. El descontento grande de la ciudadanía desorganizada no ha sido en nuestro país nunca tope de desvelo para los malos gobernantes. En cambio, por primera vez se le presentaba a un pésimo Gobierno la necesidad de silenciar para hacer en calma la digestión de los dineros de los cuantiosos empréstitos. Había que silenciar a los comunistas, a la gran minoría comunista y vino entonces el pintoresco recurso de las preocupaciones de carácter social. Nada mejor para que los comunistas se agazaparan y defendieran a los hombres del Gobierno que los llamaba a colaborar que traer leyes de afuera e imponerlas sin discusión. Esos hombres no creían en las leyes que importaban ni siquiera se daban cuenta de su contenido. En lo que creían era en el disfrute libre de los dineros de los empréstitos.

De suerte que el ciudadano que vio ese toma y dame de la segunda mitad de la administración Calderón, y lee hoy escrito por quien ambiciona otra administración de la República, que él no estableció nunca amistad con determinada doctrina social, sino "con una agrupación de costarricenses que apoyaron una política social mía", se pregunta cuál fue esa política social tan suya.

Podrá hablar el galeno Calderón de una inversión de los dineros de los empréstitos norteamericanos que nos llegaron como flujo de la Guerra y llamarla suya, muy suya, porque en eso es sincero con una realidad indiscutida. Pero decir que de su parte hubo una política social, apuntado a la legislación importada e impuesta no para dar solución y cauce a ningún problema, sino para silenciar la censura comunista, es pura demagogia. Y qué política social ha podido haber en quien se apoya para imponer una legislación importada, no en un estudio de las realidades del país, sino en la imposición de una minoría comunista a quien se hacía colaboradora y participante del Gobierno y cambio del libre manejo de los empréstitos norteamericanos? Se hace ilusiones o procede de mala fe el galeno Calderón cuando acaricia con tanta fruición lo que llama "una política social mía". Es y será siempre el amontonamiento de leyes importadas e impuestas durante la segunda mitad de su administración, obra de los comunistas. En las conclusiones

a que ha llegado Edgar Hoover acerca de la infiltración comunista en la vida nacional de los Estados Unidos, una de las más agudas es esta: "Se han adueñado de posiciones desde las cuales unos pocos comunistas controlan los destinos de centenares que, o desean ser dirigidos, o han sido embaucados a obedecer los dictados de otros".

Lo mismo puede decirse de la segunda mitad de la administración Calderón y con relación a los hombres que estuvieron en el mango-neo. Por un profundo interés económico dejaron que los comunistas se adueñaran de la posición importantísima de la legislación y desde allí impusieron su voluntad. Le conviene ahora al galeno Calderón presentarse como un hombre avanzado en materias de carácter social y reclamar para sí originalidades y orientaciones sociales que jamás tuvo.

Le conviene presentarse ahora afanado en deslindar campos con los comunistas no pensando en que el brazo elástico que esa agrupación le echó a su tiempo sigue atado a él y es el que controla y guía sus gestos de político que ambiciona una segunda administración de la República.

Quién sabe si al Arzobispado complacerá plenamente o siquiera en parte, el recuento de los beneficios hechos a la iglesia católica por el galeno Calderón.

Quién sabe si su renovación de fe católica como recurso político que complementa su negativa de ser comunista, será una llamada humilde a la puerta que convenza a ese Arzobispado de que la hora es llegada de abrir puerta y brazos al hijo pródigo. La Iglesia Católica está empañada en esta hora en una lucha formidable contra el comunismo yugoeslavo que quiere sacarla de aquel suelo balcánico y para comenzar le ha descabezado a su gran jerarca con una condena a dieciséis años de trabajos forzados. El comunismo yugoeslavo no difiere del comunismo costarricense nada más que en la magnitud del escenario geográfico y político en que opera. Los métodos de penetración de ambos comunismos son los mismos. También son iguales los procedimientos de imposición una vez logrado el Poder. Cuando se infiltran hacen las cosas más absurdas, desde justificar unas elecciones fraudulentas con saldo de crímenes, hasta salir en ovaciones en compañía de los jerarcas que algún día condenarán a trabajos forzados.

No estamos contra Calderón por las leyes sociales, sino por haber humillado al pueblo

Lo repudia Costa Rica porque conculcó las libertades públicas, porque persiguió a quien no conculgara con sus procedimientos; porque lanzó la jauría "roja" contra personas que sufrieron las consecuencias de una desastrosa administración.

Leyendo un reportaje del doctor Calderón Guardia publicado en "La Tribuna" el 19 de diciembre, y recordando algunos pasajes en él escritos relativos a su pensamiento social, llegamos a la conclusión de que es injusto que el país entero repudie una nueva candidatura suya.

Oigámosle en algunas de sus ideas; dice: "Ellos saben — se refiere a los comunistas — que soy partidario de una transformación social suave que permita corregir injusticias, pero nunca de una transformación violenta". Después agrega: "Precisamente, porque ese es mi modo de pensar, fué que me empuñé en dar, antes de abandonar la presidencia, las leyes que tantos odios de gentes miopes me han acarreado".

Aludiendo al mismo tema, ya casi al terminar el reportaje de marras, afirma: "Pero con la misma decisión con que di esos pasos, di los otros, los de carácter social, los que HAN SERVIDO PARA QUE SE ME INJURIE Y CALUMNIE Y SE PRETENDA DEFORMAR MI VERDADERA ESTRUCTURA IDEOLOGICA".

Quien lea al expresidente Calderón Guardia en el reportaje del 19 de diciembre, tendrá forzosamente que imaginárselo no cómo es para la conciencia popular, para el sufrido pueblo costarricense, sino como un apóstol, un estadista bañado en incienso, un incomprendido, hay entre las palabras y los hechos, entre los reportajes y las intenciones, entre lo que dice He ahí la diferencia grande que haber hecho y lo que en realidad hizo.

No sabemos por eso, si al refrescarle el galeno Calderón al Arzobispado lo que hizo por la Iglesia y lo que podría hacer más si consiguiera una segunda administración de la República, haya querido jugarse una carta política de su propia invención o de la inspiración de los comunistas. En todo caso, de las infantiles declaraciones anticomunistas de ese galeno, lo que el país saca en conclusión es que no debe ser

Si el pueblo de Costa Rica repudia al expresidente Calderón — y él lo sabe — no es por cuanto se preocupó por dejarle a Costa Rica una buena o mala legislación social, sino, precisamente, debido a los métodos que empleó a fin de sojuzgar a un pueblo que sintió en carne viva los efectos de su desgobierno. Pocos, muy pocos elementos de la oposición — aquellos que viven apegados al dinero — impugnaron e impugnaron las leyes sociales, porque, bien concebidas y mejor aplicadas, armonizan los intereses de los trabajadores con los intereses de los capitalistas o propietarios de industria. ¿Cómo se le va a ocurrir a ese expresidente que los odios, y las pretendidas calumnias de que es objeto, según afirma, han tenido origen en la promulgación de las leyes sociales? No; no se trata de eso. Si se le oía es, en general, por su desastrosa administración, por haber conculcado las libertades públicas, perseguido y escarnecido a la ciudadanía, y permitido el saqueo en las arcas públicas; se le tiene mala voluntad por que nunca ha habido un presidente en nuestra patria de mayor capacidad de imprevisión; porque su gobierno fué demagógico, falso.

Lo rechaza el pueblo porque ascendió a categoría política a elementos indeseables por su voracidad presupuestaria; porque entregó los organismos del Estado a los "rojos", cuya finalidad última no es luchar por el perfeccionamiento de la democracia patria, sino, fundamentalmente, por instalar, aquí, entre nosotros, una agencia del — Pasa a la pág. CUATRO

ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata

Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

HOY HACE QUINCE AÑOS...

7 de diciembre de 1931... dos días antes, había estallado un movimiento militar contra el Gobierno de El Salvador, que presidía Araujo... y precisamente hoy hace 15 años, el Gobierno se hizo cargo de la situación... al hacerse dueño del país, lanzó un manifiesto, en el cual indicaba la Constitucionalidad del movimiento y lo basaba en un artículo cualquiera de la Constitución, y en la Ley de Sitio... enunciaba ahí que el Ejército tenía la obligación de rebelarse... y otras lindezas así...

Presidía el nuevo Gobierno, ya ustedes deben saber quién; no otro que el General Maximiliano H. Martínez... de "distinguido hombre de letras" lo calificaban... buen hombre de letras resultó...

Durante 13 años, el General Maximiliano H. Martínez fusiló, tiranizó, azotó, asesinó, desterró y oprimió a los salvadoreños por su Santa voluntad... en la memoria de todos está el asesinato en masa de ciudadanos que hizo pocos meses después, bajo el pretexto de que se trataba de comunistas... unos años después lo habría hecho bajo el pretexto de que eran nazis... (como apalearon aquí a los costarricenses en 1943)... pero en aquel entonces, era el comunismo el pretexto de los dictadores centroamericanos... hoy es el nazismo (ya se sabe que en algunos países de Europa los que no simpatizan con las dictaduras son calificados de nazis por los comunistas)... se invierten los papeles: antes, dictadores nazificantes mataban gente y decían que era comunista... hoy, dictadores comunizantes matan gente y dicen que es nazi... las vueltas del tiempo.

Sigamos con Martínez... en 1944, después de una sangrienta revolución, Martínez fue derrocado... pero la casta militar sigue predominando en El Salvador... hoy tiene como mascarón de proa a un General Salvador Castañeda Castro...

Bueno, dirá alguno, pero por lo menos salieron de Martínez y pusieron a otro que es de otras ideas... hoy hace 15 años, cuando Martínez asaltó el poder, ese don Salvador Castañeda fue nombrado Ministro del Interior... todos se tapan con la misma cobija...

Y en Costa Rica, qué sucedía hoy hace 15 años? Pues nada... la campaña electoral seguía en candela... Castro Quesada atacaba a don Ricardo y don Ricardo se defendía... don Carlos María atacaba a don Ricardo, y don Ricardo se defendía... y eso era todo... sólo 6 meses de Gobierno le quedaban a don Cleto... y a Costa Rica, sólo 9 años de democracia...

BARNABY

Insecticida "D. D. T. FLASH"

EN POLVO AL 10%

Cajitas de 180 gramos, 120 gms. y 60 gms.

Especial para exterminar las pulgas en los Perros, y en todos los animales domésticos.

Mezclado con una parte de talco corriente, sirve para matar los PIOJOS DE CABEZA. Basta aplicarlo ligeramente con los dedos en el cuero cabelludo.

SU USO EN LAS ESCUELAS DEL PAIS ES CORRIENTE

Importadores

BODEGA SAN CRISTOBAL

Tel. 5856 San José Apartado 1957

PROTESTO DE LA INTRIGA POLITICA QUE EN "LA TRIBUNA" LE HACEN A DON LUIS MORA ROJAS

Los que firman el artículo de La Tribuna, entre los que se encuentran dos familiares míos, no son tales "Agricultores de Villa Colón".

Esos señores confunden "carretera" con "agricultura": todos viven de costillas del Estado en trabajos de la carretera

Les agradecería mucho a los señores del sueño que me invitaran y me llevaran a ver sus sembrados, nos dice don Rosa Quesada S., en interesante carta que gustosos reproducimos.

Villa Colón 2 de diciembre de 1946.
Sr. Director de ACCION DEMOCRATA.
San José.
Estimado señor:
Mucho le agradecería darme un campo en su periódico para protestar de la intriga política que en La Tribuna le hacen a don Luis Mora Rojas.

Lo que más me molesta es que quienes lo hagan se digan "agricultores de Villa Colón". Si los agricultores de Villa Colón fueran como los que se firman, ya nos hubiéramos muerto de hambre: porque andar en carro con la pala y el pico al hombro y vivir de costillas del Estado en trabajos de la carre-

tera, aunque sólo sea contando chiles, eso no es agricultura. Me compadezco de la actitud de esos señores porque entre los firmantes hay dos familiares míos que soñaron despiertos y confunden "Carretera" con "Agricultura".

Les agradecería mucho a los señores del sueño que me invitaran y me llevaran a ver sus sembrados; y no tengan cuidado: el Banco les recibe la gran cantidad de frijoles que van a entregar este año; lo que si les digo es que el Banco no recibe menos de un quintal.

Su servidor,

ROSA QUESADA S.
Cédula 36552

SE CUMPLE

Viene de la pág. PRIMERA—eliminar toda posible influencia soviética o sovietizante en la América Latina.

Ante tal situación—que ha puesto en más de un aprieto al "Gobierno" actual—obligado a bailar en la cuerda floja de una posición ambigua o indefinida en su política externa—no quedará más que un camino: el rompimiento entre el doctor Calderón Guardia—que se presenta arrepentido de sus graves errores—y el PARTIDO COMUNISTA. Y eso es precisamente lo que sucederá en fecha muy próxima, según lo hemos sabido en fuentes que nos merecen todo crédito y por las cuales hemos sabido que el señor Calderón anunciará con bombos y platillos, en sensacional reportaje que dará a la prensa (La Tribuna para ser más exactos en la información) su rompimiento con el Comunismo, y su incondicional adhesión a la política externa de los Estados Unidos de Norte América. Desde luego, en ese reportaje: no faltarán las consabidas y huecas frases estereotipadas en que se hará mención al Doctor y al apego del benemérito Doctor por las instituciones democráticas, por la libertad de sufragio y por la justicia social cristiana de que él pretende ser abanderado.

Estraremos así frente a un nuevo "bluff" político arreglado para la exportación, porque lo cierto es que ese rompimiento entre el "calderonismo" y el "comunismo" no será más que aparente y ficticio. La mejor evidencia de que esto es así es el hecho de que, fríamente, se entrevistaban los hermanos Calderón Guardia con el líder Mora Valverde y que éste es el director de todas las maniobras políticas—como la de las "garantías electorales", arreglada para facilitar el regreso del doctor Calderón al país—servirán para que se cumpla la jactanciosa frase: "tendrán que tragárselo" con que se está insultando de nuevo a la inmensa mayoría de los costarricenses, a esa mayoría que—por sorpresa—ha sido dos veces burlada y escarnecida mediante los turbios manejos de la oligarquía, en lo que ellos califican—cínicamente—como las más limpias y más libres "elecciones" habidas en Costa Rica.

EL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA dió de primero su voz de alerta a la ciudadanía en forma valiente y franca. Ello mereció a su Comité Ejecutivo una amenaza directa de parte de un bien conocido grupo de valientes que, al parecer, se han atribuido, como amigos íntimos y personales que dicen ser del doctor Calderón Guardia, facultades de censores de toda crítica a la desastrosa gestión administrativa de éste, cuyas consecuencias está sufriendo todo el país.

Esa voz de alerta no debe quedar en el vacío. No debemos adoptar posiciones derrotistas, ni cejar en nuestros empeños porque en Costa Rica se respeten los derechos de la mayoría. Prepáremonos y organicémoslos todos para no permitir nuevas burlas ni nuevos fraudes. Estamos en el deber de unir nuestros esfuerzos, como lo ha venido pidiendo reiteradamente el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA, para reivindicar decorosamente esas libertades públicas que tanto han pisoteado los oligarcas "caldero-comunistas" en cuya sinceridad y honradez políticas ya nadie puede creer.



Con **DOLORINA** en la bolsa ningún dolor es gran cosa



Convenciones y Preconvenciones

Llevamos ya más de cuatro años de lucha contra el régimen imperante y sin embargo todavía subsisten fuertes contradicciones y desavenencias entre los dirigentes de la oposición. Hoy, ellas parecen haberse contraído en torno al punto de si debe irse a la realización de una convención, integrada por representantes popularmente electos de todos los partidos, regiones y clases sociales del país, para fijar en ella los principios fundamentales por los cuales hemos de luchar en el año decisivo de 1947 o si previamente a dicha asamblea democrática, hay que realizar una de "notables", escogidos con todo ciudadano de entre los componentes de los distintos grupos sociales y profesionales, los cuales han de decidir los puntos de interés para que luego las representaciones populares no hagan más que ratificar lo por ellos acordado.

A nuestro juicio la preconvención no puede servir más que para una de estas dos cosas: para confeccionar un programa de los puntos vitales que han de ser objeto del conocimiento de la Convención o para decidir, por sí y ante sí, el camino a tomar y quien ha de ser el jefe de la unión opositora y entregar luego la política y el nombre a la asamblea nacional para que ésta no tenga más remedio que aprobar lo hecho.

Si lo que se pretende hacer en la preconvención es lo primero nos parece, por razones de índole práctica que a nadie escapan, que es mucho más fácil confeccionar una lista de los problemas a resolver en una reunión de los delegados al Frente Unido Opositora, o de los Comités de todos los partidos que en una reunión más numerosa. De todos modos, cualquier fijación de puntos que por esas corporaciones se hiciera, tendrían forzosamente que ser provisional para servir de guía a la Convención que por su propia naturaleza ha de ser soberana.

Si lo que se pretende es lo segundo; que sea una reunión planeada y cuyos componentes han sido escogidos por un pequeño grupo, los que decidan los puntos que sólo al pueblo toca resolver tendríamos que pronunciarlos en forma más fuerte en su contra porque se estaría tratando de burlar el principio de la representación popular. Nos encontraríamos así en la lucha entre el concepto tradicional de elección de

candidatos y jefes de la política costarricense mediante la reunión de un grupo de amigos y simpatizantes, y la forma por la cual hemos venido luchando los social-demócratas de que sea el pueblo y únicamente el pueblo quien decida el nombre de sus jefes y el camino que quiere seguir.

Ese papel decisivo de la mayoría popular en la escogencia de su propio camino asume su mayor importancia y justicia en este momento en Costa Rica en que libramos una lucha que, en mayor grado que ninguna otra, ha sido llevada y soportada por el pueblo.

Sólo un hombre, entre todos los que en ese período han jefado la oposición, podría haber dicho que era el símbolo viviente de esa campaña, pero habiendo pasado él a ocupar el lugar preferente que le corresponde en la historia del país, ninguna otra persona o pequeña reunión de personas, por más que se proclamen sus sucesores, tiene derecho a decidir por sí quien ha de ser el jefe de la oposición y el camino por el cual ésta debe seguir. Todos no podemos pretender otra cosa que ser soldados de una justa causa en la lucha por la cual, los más humildes son los que han llevado la parte más dura. No eran personas importantes los que el trece de febrero de mil novecientos cuarenta y cuatro dieron su vida por la libertad electoral ni los que han caído después a manos de comunistas y policías, tratando de recobrar esa libertad ya perdida. Ellos han salido del pueblo al que toca decidir.

En esta una hora decisiva y por ello hemos de despojarnos de toda ambición personal, de toda ansia de obtener una mejor colocación para su propio partido, y unir en solo haz nuestras voluntades y esfuerzos para luchar por el mejoramiento de Costa Rica e impedir que la actual situación se prolongue por 4 o 20 años más. En esta hora es indispensable abandonar todo procedimiento que pueda parecer siquiera, producto de una componenda y demostrar la confianza que se tiene en la cultura cívica de nuestro pueblo, entregándole a sus delegados electos popularmente, el derecho de decidir la forma, en que habremos de obtener la reconquista de nuestra libertad plena y bajo la jefatura de quien.

WILTON MAYERLING

UN SOMBRERO DE PURO FIELTRO

que le vende con la garantía que usted exija, la

"TIENDA CARLOS LUIS"

de CRISPULO VARGAS

SE RETIRA...

Viene de la pág. PRIMERA—zuzi ha manifestado que a su juicio, ha pasado la época de "el bohemio vagabundo, aunque armonioso, y el plumario alquilado y cínico aunque erudito y elocuente".

Realmente, quienes recuerdan la forma en que el señor Albertazzi ha puesto su pluma al servicio de todos los Gobiernos, y ha injuriado a todo mundo con seudónimo desde las páginas políticas, quienes recuerdan cómo defendió a don León Cortés durante la campaña de 1937, y cómo se le fue encima en la de 1943, interpretan que el señor Albertazzi, al decir que ha pasado la época de los plumarios, quiere decir que ha pasado ya la suya propia.

El pueblo de seguro recibirá con gran alegría la determinación del señor Albertazzi de desaparecer de la escena.

EL PROGRAMA DEL...

los sucesos que nos reserva un próximo futuro. Y absueltas como quedan las preguntas que Uds. se han servido hacerme, faltaría gravemente a mi deber de soldado de un partido político-ideológico en cuyas filas milito desde su fundación, si no les manifestara que todos y cada uno de los puntos de vista que su encuesta

Viene de la pág. PRIMERA

contempla, están contenidos en el programa del Partido Social-Demócrata, que puede y debe ser lógicamente la bandera bajo la cual se agrupen en esta hora de tempestad las fuerzas de la ciudadanía.

Soy de Uds. muy atto. servidor,
A. PEÑA CHAVARRIA

Hilos para—

Coser — Tejer — Zurcir — Bordar
De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS

Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central Apartado 201

Frente al Mercado Teléfono 2311

EN SERIO Y EN BROMA

REFLEXIONES: Hechas más en serio que en broma:

Quizás haya Elecciones y tal vez sean libres. Pero por las causas visibles que se apuntarán tal vez no haya o no sean libres.

Por el Código Electoral en vigencia y por el Tribunal Electoral encargado de su cumplimiento, tal vez haya elecciones libres, pero como no se ve nada real en el Trabajo del mencionado Tribunal ni que el Gobierno quiera darle las omnímodas que se necesitan para que su misión sea completa, tal vez no tengamos elecciones legítimamente controladas por el Tribunal Electoral.

Por la Cédula de identidad con fotografía exigible, puede ser tal vez que tengamos elecciones libres. Pero tal vez no por que falta solamente un año y dos meses y hay que hacer las cédulas, llenarlas debidamente, distribuir las en todo el país etc. y apenas ha llegado el pedido del papel en que se imprimirán. Eso, fuera de que la distribución de esas cédulas de identidad con fotografía puede estar controlada como la entrega de cédulas de votación en las elecciones pasadas y nos quedemos muchos sin la propia.

Tal vez tengamos elecciones libres porque el país entero está deseoso de entrar por el camino de la legalidad y la decencia, pero tal vez no porque entonces los grupos que detentan el poder ahora, tendrían que DEJARSE CONTAR y eso es lo que están evitando desde hace 6 años.

Bueno, de esos grupos, los comunistas si se echan solos, ya se sabe que son alrededor de 4000 y que tendrán los votos suficientes para su Diputado Mora o Carballo, no se sabe a cual le toca seguir disfrutando ese sueldo.

Luego vienen los calderonistas que es la parte de más nos interesa del grupo oligárquico, ya que es la que tiene las riendas de todo el engranaje (léase congreso y cuarteles). Son los que más precisa que se dejen contar. Porque ellos sí saben cuántos son y ese es cabal-

mente uno de los peligros de que no haya elecciones libres. Porque aunque publiquen adhesiones y digan que tienen misasaben que al que le han arrancado una adhesión por los medios que acostumbran a la amenaza, el soborno o la coacción, votará por cualquier candidato menos por el que trató de silenciar su conciencia.

La segunda razón por la que los caldero-comunistas se oponen a unas elecciones libres y la de más peso porque allí van jugándose muchos pesos, es ésta: Ellos están seguros y es una cosa de que no cabe duda, por lo menos en lo que a nuestro Partido se refiere, que inmediatamente que la oposición coja el poder, se vendrá una investigación minuciosa de las fortunas de que son poseedores y que nacieron al calor de las administraciones últimas, lo cual no los dejará muy bien parados que digamos pues tendrán que probar que todo lo que tienen: casas, fincas, efectivo etc., fué producto de sus economías.

Ese temor será lo que dé al traste con las elecciones libres. Y si no consiguen un candidato transaccional y colaboracionista que les cubra la retirada, su única esperanza es el fraude o la dictadura desembocada.

También les queda un último chance que es por el que están comenzando a jugar: la división opositorista. Aunque un poco arriesgado todavía; Ellos saben que si la oposición va compactada a unas próximas elecciones libres, triunfará en forma arrolladora, máxime si los comunistas y los calderonistas van por separado, dadas las últimas posiciones tomadas por Mora y Calderón. Pero en caso contrario, ellos todavía ven probabilidades de triunfo (por los forros, presión de las autoridades, etc), pero necesitarán unirse otra vez y ya los veremos si la oposición va desunida, ellos pese a lo que han dicho y digan formarán nuevamente el bloque de la victoria (comunistas y burgueses) en perfecta armonía.

En fin... el tiempo será el que nos diga la última palabra

Debemos dirigir todos nuestros esfuerzos Al objetivo de que ni esta nación, ni ninguna otra, llegue a sufrir las calamidades de una guerra atómica

Y de que los importantes triunfos de la ciencia y de la industria sean los instrumentos que proporcionen a la humanidad un estilo mejor de vida.

Dice el Presidente Truman al designar la Comisión de los Estados Unidos sobre energía atómica

WASHINGTON.—La reciente selección que hizo el Presidente Truman, de las cinco personas que integrarán la Comisión sobre Energía Atómica, ha dado vida al organismo que, quizás, sea el más poderoso de los creados por el Congreso para funcionar en la época de paz, ya que tendrá completo dominio sobre la producción y uso nacionales de la energía atómica.

La instalación de la Comisión significa que el programa de los Estados Unidos sobre la energía atómica, en su totalidad, sin excluir la fabricación de armas atómicas, pasa ahora de manos del Ejército que desarrolló la bomba durante la guerra, a las de la nueva entidad civil.

Los cinco distinguidos miembros de la Comisión son: Presidente, David E. Lilienthal; vocales Robert F. Bacher, Sumner T. Pike, Lewis L. Strauss y William W. Waymack, todos los cuales están investidos de amplia autoridad administrativa, de conformidad con la Ley de 1946 sobre Energía Atómica.

La ley de referencia, que aprobó el Congreso en julio último y que firmó el presidente de la república el 1º de agosto siguiente, otorga a la Comisión la propiedad exclusiva y la administración de todos los medios para producir la energía, tales como las grandes fábricas atómicas situadas en Oak Ridge del estado de Tenesí, el Laboratorio de Los Alamos, del estado de Nueva México, la fábrica de plutonio en Hanford, y otras, así como también el dominio sobre materiales radioactivos, entre los cuales se encuentran el plutonio y el uranio.

La Comisión tratará, en general, de elaborar un plan para apoyar y estimular la investigación y desarrollo, de parte de particulares, a fin de promover hasta el máximo el adelanto científico y para difundir información técnica sobre la aplicación práctica en la industria de la energía atómica, en cuanto se hayan tomado medidas de precaución para evitar empleo ilícito que se intente hacer de ella con fines aviesos.



El objetivo primordial de la Comisión es encauzar la energía atómica para que rinda beneficios en la paz, mediante la investigación científica y su desarrollo, y garantizar, a la vez, la completa protección de la defensa nacional.

Con referencia al radio de acción de la Comisión, el Presidente Truman manifestó que ésta "se hará cargo de las propiedades y será un organismo cuya magnitud se puede comparar con la de las empresas más grandes de la nación. No hay ninguna otra gestión, ya sea de carácter gubernamental o mercantil, de la que dependa más la seguridad y la prosperidad de nuestra patria".

El Presidente Truman hizo hincapié también en que la Comisión, mediante la administración eficaz del plan nacional para la energía atómica, podría ser de "ayuda material" para realizar el "paso más importante", cual es establecer disposiciones acertadas internacionales, por medio de la Comisión de las Naciones Unidas sobre Energía Atómica, que proporcionen al mundo los beneficios de la fuerza atómica.

"Aun cuando el camino no está muy expedito,—dijo el Sr. Truman—"sin embargo, debemos dirigir todos nuestros esfuerzos al objetivo de que ni esta nación, ni ninguna otra, llegue a sufrir las calamidades de una guerra atómica y de que los importantes triunfos de la ciencia y de la industria sean los instrumentos que proporcionen a la humanidad un estilo mejor de vida".

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

NO ESTAMOS

(Viene de la pág. TRES)

Soviet. Porque con la cantinela de luchar por el bienestar de las masas trabajadoras lo que están haciendo es quebrando la resistencia de la república para entregarla luego, en bandeja de plata, a Stalin. ¿Cómo

dice ser social-cristiano, católico, si sus trapizondas políticas han servido para convertir a Costa Rica casi en un satélite de Rusia? ¡No entendemos!

Nuestro partido no rechaza a Calderón por las leyes sociales, ya que ellas forman eje del programa, al propio tiempo que esencia misma de nuestras convicciones social-demócratas. Lo combate, en primer lugar, por el empirismo, precipitación y atuendo demagógico con que presentó la legislación social; lo combate por el fantástico despliegue demagógico — la mejor y más acabada de las farsas — con que aparentó resolver el problema de la vivienda, de los salarios y precios, de la producción. En efecto, no encontramos en la historia patria otro gobernante que presentara mayor número de proyectos económico-sociales, y, también, no se recuerda una administración en que la economía fuera tan desastrosa, cayera a más bajos

Directorio Profesional y Comercial

Lic. Eloy Morúa Carrillo
Abogado y Notario
Tel. 5116 Apartado 1485
Oficina Pasaje Dent

Licenciado
Arnoldo Jiménez Zavaleta
Abogado y Notario
Tel. 3256 Pasaje La Parra

BUFETE
Lic. Gonzalo Facio Segreda
Lic. Fernando Fournier
Lic. Rodrigo Facio
Lic. Alberto F. Cañas
Abogados y Notarios
Altos de La Despena-Tel. 4595

BUFETE
Quesada & Chaverri
Abogados y Notarios
Apartado 626 Teléfono 4420
San José
125 v. al Norte de La Despena

Lic. Alberto Marten
Abogado y Notario
Teléfono 5116—Ap. N° 898
Oficina: Pasaje Dent

José Francisco Carballo
Alfredo Tosi Bonilla
Abogados y Notarios
Of. 25 vs. al O. B. Francesa
Apartado 1360, Teléfono 6158

Lic. Julio Ruiz Solórzano
Abogado y Notario
Tel. 2864 Ap. 16
Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós

Lic. Alfredo Chavarría S.
Abogado y Notario
Apartado 1109 Teléfono 3635
Oficina: Altos "Edificio Clare"
50 v. Sur Diario de Costa Rica

Ing. RAFAEL E. ROIG V.
Calle 3. Avenida 1/5
Teléfonos: 5319 - oficina
3201 - habitación
Apartado de Correos: 523
San José

Todo trabajo de Ingeniería. Máquinas "OZALID" para copiar planos en el acto, a cualquier hora del día o de la noche. TRACTOR CATERPILLAR D. 7 NUEVO para nivelación de terrenos, caminos, Jalar tuacas, etc., etc.

Trabajos de Mecanografía
Atención Contabilidades
Cálculos de Mercaderías,
Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera
co/Banco de Costa Rica, S. J.

Distribución de Mercaderías en General.

UREÑA, Teléfono 4774
En la antigua estación de camiones, 125 varas al Norte del Mercado Central, Paso de la Vaca.

RAMON E. RAMIREZ
Ingeniero Civil
Abrirá pronto su oficina de Ingeniería en esta ciudad
CONSTRUCCIONES Y PRESUPUESTOS, MEDIDAS—ESPECIALIDAD EN REGADIO

continente, continúa tan pobre como cuando inició su cruzada. Lombardo Toledano no. Lombardo Toledano, es un millonario con veleidades demagógicas, que ha obtenido sus millones amparándose a su mentido amor por la justicia social.

Por lo demás, es el delegado directo de Rusia en América, como que hace poco tiempo se dió su vuelta por Moscú a recibir órdenes de sus amos esclavos. Por todo esto, nosotros deseamos que su presencia en Costa Rica sea lo más corta posible. Ojalá se vaya pronto a México, a continuar explotando a los sindicatos, y a continuar también repitiendo las consignas que recibió en

Lo saluda, señor Director, su amigo de siempre,

JUAN MENDOZA.

ACEPTADAS

Viene de la pág. PRIMERA

nes de propaganda para la Convención en las cabeceras de Provincia y de Cantón — hasta donde ello resulte posible — debiendo concurrir a tales reuniones elementos representativos de los cuatro Partidos.

6) Deberá ser adoptado, con las formalidades que se juzguen necesarias, un acuerdo especial entre los cuatro Partidos en el sentido de que el JEFEE que resulte electo en la Convención deberá contar — en cuanto a resoluciones políticas de carácter fundamental — con el asesoramiento de un organismo o comité consultivo que será integrado con representantes de dichos Partidos (uno o dos por cada agrupación).

7) —Se publicará, de inmediato, un "manifiesto" al País en el que se analizará la situación política, serán explicados los acuerdos a que ha llegado el "Comité de Unificación" y se concretarán, en lo fundamen-

tal, las resoluciones que deben ser adoptadas por la CONVENCION NACIONAL OPOSICIONISTA, así como los puntos o cuestiones de mayor importancia que a ésta van a ser sometidos.

8) —El mismo "Comité de Unificación", o una comisión especial para el efecto creada con representantes de los cuatro Partidos, ordenará las mociones y ponencias que por estos sean presentadas, elaborando una especie de "agenda" de la Convención".

Las anteriores proposiciones concretas de nuestro Partido fueron aceptadas, sin modificaciones de importancia, por los delegados de los PARTIDOS "Unión Nacional" y "Cortésista", faltando aun, cuando esto escribamos, la aceptación del "Partido Demócrata" para que se pueda hablar de que existe un acuerdo total y definitivo.

CREMA DE ALMENDRAS

FLORA

Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.

COSAS QUE CHOCAN

La cantidad de jeeps que han reventado con nombres que indican que trabajan, pero que ya sabemos por qué salen.

La cantidad de sapos, pescas o agentes secretos que se ven en las esquinas céntricas, observando, seguro para informar a la superioridad. Qué vida más arrastrada!

niveles.

Pero es necesario referirse a otra idea expuesta en el reportaje que motiva este comentario. Dice: "Yo nunca simpatice con los procedimientos de "sangre y fuego" empleados por el general Martínez contra el pueblo salvadoreño". De nuevo encontradas las palabras y los hechos. Dice que no simpatizó con procedimientos de "Sangre y fuego", y, sin embargo, al pueblo de Costa Rica le recetó procedimientos que, según dice ahora, lo hacían no simpatizar con Hernández Martínez. ¿Recuerda los ciudadanos caídos en Llano Grande, en Sabanita de Alajuela? ¿Recuerda el black-jack?

Los vendedores de aparatos para enhebrar agujas, que sólo ellos saben hacerlo, porque nadie después de comprado puede ensartar el hilo.

Los choferes de carros particulares —ya que son de perseguidos de la ex-administración— que lucen en la cintura cada revólver que parecen un vaquero del Oeste americano.

Los comunistas reconocidos que se ven orgullosos enseñando su gran chopo, o cuando menos el cuerito del black-jack arrollado a la faja.

Por qué razón estos dos últimos tipos de gente apuntados: choferes particulares, comunistas y otros muchos que se ven por ahí, andan armados?

Esta pregunta tiene muchas contestaciones y seguro la que se nos daría a nosotros es ésta: Porque están de alta en el servicio activo de las armas. Ahí bueno, si es así... ay perdonen... pero entonces pasan automáticamente la categoría de BOTELLAS.—Ve, siempre perdieron.

SASTRERIA PADILLA

Paseo de los Estudiantes, frente al Teatro Latino
VISTA Y LUZCA ELEGANTE....

Ordene su próximo traje para el fin de año

a la Sastrería de Rodrigo Padilla

TELEFONO 4628